

A PREMIO NACIONAL DE LITERATURA

Escritores de La Serena opinan sobre Candidatos

Este jueves un jurado presidido por el Ministro de Educación decidirá en Santiago el nombre del nuevo Premio Nacional de Literatura, que en esta oportunidad corresponderá a un poeta. Los posibles galardonados serían seis: Fernando Alegria, Guillermo Blanco, Alfonso Calderón, Enrique Lafourcade, Luis Merino y Volodia Teitelboim.

Quisimos consultar a cuatro escritores de La Serena su opinión acerca de los nombres que se están barajando. Los encuestados fueron Luis Aguilera (presidente de la Asociación de Escritores de Chile filial Región de Coquimbo), el doctor Elías Sepúlveda (presidente del Círculo Plumas Serenses), Julio Piñones (docente de la Universidad de La Serena) y el poeta Manuel Cabrera.

Los cuatro coincidieron

en que todos los candidatos tenían mérito de ser ganadores, de hecho consideran injusto que este premio se otorgue cada dos años -antes del gobierno militar la entrega era anual- ya que es más difícil que valores de la pluma como el fallecido Jorge Teillier puedan ser reconocidos a tiempo.

El primero de ellos, Luis Aguilera, señaló que "el escritor que merece este premio por sus destacadas obras en sus largos años es Volodia Teitelboim. Nosotros pensamos que él es el merecedor del Premio Nacional de Literatura. Tenemos grandes obras que él ha escrito en este último tiempo, podemos mencionar 'Gabriela Mistral pública y secreta' que es una obra compleísima y yo creo que es la más completa de las biografías de Gabriela Mistral. También están sus trabajos acerca de Neruda, y

Huidobro, la marcha infinita", por no nombrar la cantidad de trabajos que tiene". Similar opinión manifestó el doctor Elías Sepúlveda, "yo creo que Volodia Teitelboim podría ser un buen candidato, a pesar de sus años está en la flor de su literatura y puede todavía dar mucho más. El ha hecho un aporte bastante importante en literatura, especialmente en lo que se refiere a Gabriela Mistral. Yo diría que con esto se integró con fuerza a la literatura y fue muy bien concientizado, porque hablar de Gabriela Mistral no es una cosa fácil".

Para el profesor Julio Piñones debería incluirse en esta lista de candidatos el nombre del "poeta Jaime Quezada, pero de los que ustedes mencionan acá podría ser Fernando Alegria. El tendría méritos fundados para ganar el pre-

mio, quizás por trabajar en EE.UU. tal vez acá sea un poco más desconocida su obra, pero sin duda es un profesor universitario muy meritorio que ha hecho una gran labor de difusión y de conocimiento de la literatura chilena. Guillermo Blanco también es un narrador valioso. Alfonso Calderón también tiene méritos propios, de los demás nombres que aquí aparecen, yo me quedaría a los otros y me quedaría con su nombre importante que es el de Volodia Teitelboim, un autor que recientemente ha estado haciendo trabajos muy importantes sobre Vicente Huidobro, Gabriela Mistral y Pablo Neruda, quienes constituyen una trilogía valiosísima de la literatura chilena".

Y por último el poeta Manuel Cabrera, quien fue el más disidente de los encuestados señaló como su



Volodia Teitelboim parece ser el que más aceptación tiene entre los demás escritores.

preferencia el nombre de Enrique Lafourcade. "Todos los candidatos tienen méritos literarios, pero el que yo creo que debería recibirlo es Enrique Lafourcade, por polémico que sea y aunque a muchos no les guste por su frívoleza. El no se sujetó a dogmas o ideologías sino que él dice lo que le parece y eso merece ya un premio, pero ademas de eso es un excelente

cronista aparte de sus obras y sus cuentos".

También, tanto Luis Aguilera como el doctor Elías Sepúlveda, expresaron su impotencia ante la ausencia de (salvo por el último escritor o poeta premiado) escritores o poetas en el jurado que elige al ganador. Según ambos, son los escritores y poetas los más idóneos a la hora de calificar a un candidato.

Escritores de La Serena opinan sobre candidatos [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritores de La Serena opinan sobre candidatos [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile